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中華民國醫事放射學會會議記錄 

會議名稱 第十七屆第七次理監事聯席會議 

會議日期 民國 105年 5月 28日（六） 時間 下午 2時 會議地點 醫事放射會館 

會議主席 郭瓊文理事長 會議記錄 鄭素敏副秘書長 

出席人員 

應出席理事 27 人，實際出席理事 15人 

常務理事：吳茂昌、侯貴圓、洪一吉、黃美蘭、葉志誠 

理    事：吳宜螢、周瑞祥、張武明、郭仁錚、陳文昌、陳臣苑、陳鏗鏘、 

盧勇發、羅世煌、蘇仁沛 

應出席監事 7人，實際出席監事 4人 

常務監事：沈里國 

監    事：陳清泉、楊熙雄、蔡豐吉 

秘 書 長：姚學華 

副秘書長：丁健益、鄭素敏 

列席人員 
候補監事：林大全 

秘 書 處：葉曉雯、謝君逸 

請假人員 

理    事：朱光華、何志偉、李振昌、阮國榮、林育駿、張美彥、張幗孫、 

蔡松益、鄭于吟、蘇逸欣、龔永權 

監    事：吳吉興、林耀正、翁慶福 

主席致詞 
首先感謝大家今天的參與，也謝謝大家對於年會的支持，接下來要開始準備 50

周年年會，再請各組開始籌備。 

報   告 

事   項 

一、監事會報告：沈里國常務監事 

(一)105年度 1月經費收入 597,200元，經費支出 268,764元；105 年度 2月經費收

入 1,597,991 元，經費支出 307,045元；105年度 3月經費收入 1,143,212元，

經費支出 1,299,406 元；105年度 4月經費收入 193,450元，經費支出 277,294

元； 

(二)105年 1-4月經費總收入 3,483,853元，經費總支出 2,152,509元餘絀 1,331,344

元，經費收支決算表(如附件第 1頁) 

(三)關於本年度經費收入中之國際學術活動收入預算數為 200,000 元，至 4月份決算

數為 259,762 元，有達到我們設定的目標值。而會員代表大會支出增加了 30,858

元及國際學術活動費支出也增加了 93,008元。雖然超預算但未 >10% ，仍然在

可接受範圍內，建議以後要在多編一些預算，以免落差太大。另今年度年會經費

總支出扣除經費總收入後，本會實際需負擔費用為 316，847 元。(如附件第 2頁) 

說明：會員代表大會及國際學術活動費增加之費用由其他會議費或其他業務費支應，

包括從額外國際學術活動收入增加的收入因應，請理監事會同意核銷。 

二、各委員會報告：(105年 3月 20日～105年 5月 28日) 

(一)財務委員會報告：張武明理事 

1、年會贊助經費來源 
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(1)贊助廠商：機關：3家；論文集：7家；攤位：3家；專題演講：3家；經費：4

家；總計 20 家。廠商名單如附件第 3頁。 

(2)105年會募款總計 488,000元，台灣古爾貝特股份有限公司捐贈 42,000元、磊信

國際有限公司贊助 15,000元、巨鼎旅行社贊助 2,000元、貝克西弗股份有限公司

30,000元與湳開股份有限公司 30,000元，5家廠商合計 119,000 元，已入 104年

經費。 

(3)1041128召開第四次理監事聯席會議時募款廠商並不多；1050220 第五次聯席會議

贊助金額為 319,000 元，0326第六次為 378,000元，最後在列位夥伴們齊心盡力

敬邀廠商及機構贊助款項總計為 488,000元-增加 34.6%；財務委員會由衷期盼 106

年本會 50周年各位理監事皆能援例戮力支持協助。 

(4)臺中市醫事放射師公會贊助年會金額為 30,000元，將贊助費用提撥 200元來回饋

該公會會員加入本會(200元×25人 = 5,000元，將轉至常年會費收入)；如此，

吸收 25名會員新加入本會，增加我會入會費及常年會費收入共 25人×2,000元

=50,000元收入。朱光華理事長將持續加強宣導台中市公會會員加入本會，這個

想法很好，提供給大家參考。 

(二)會務委員會報告：洪一吉常務理事 

1、上次會議(105 年 3月 26日第十七屆第六次理監事會議)決議執行狀況。 

2、會務工作執行狀況報告 

(1)秘書處收發函件： 

秘書處 105年 3月 21日至 105年 5月 28日，發出函件共 45 件。 

秘書處 5年 3 月 21日至 105年 5月 28日，收文函件 共 10件。 

(2)關於會員入會及繳費狀況： 

申請入會：截止 105年 4月 30日辦理入會申請人數 280人，目前尚有資料未建置。

繳費狀況：105 年 4月 30日已完成繳交常年會費約 2,181人。 

(3)召開會議及參加會議與活動(105年 3月 20日～105年 5月 28日) (如附件第 4頁)。 

(4)目前會務物件在本會館擺放空間不足，經與秘書處討論多為帳冊、公文、紀念品

及小部分雜物。未來希望將一些文件轉做成光碟，再與監事會討論有哪些是必要

需留存者或可註銷，將於下次會議討論。 

會中建議：非財產物品可丟掉則處理之，文件需掃描建檔或其餘如旗幟等物品，

若需註銷或另案處理，將於下次會議提出討論。 

決議：秘書處將會依決議列出清冊並詢價，並評估有關文件掃描聘請廠商或工讀

生之經濟、專業與速度等之優劣。秘書處列清冊後，下次會議討論，方案一：租

一個倉儲的費用；方案二：聘請工讀生兩個月；方案三：聘請廠商。待下回做表

決，再決議要如何處理。 

(三)教育訓練暨學術委員會：侯貴圓常務理事 

1、首先針對這次在年會學術組部分，提出可改善建議，讓明年年會可以更順暢。 

2、105年 4月 16 日研習場次特別感謝姚秘書長，首度舉辦關懷外島的課程，姚秘書

長長途跋涉、非常辛苦！也請秘書處特別要將這次活動放到網路上，呈現出到離

島辦課程的這個亮點，好好宣傳一番，相當難得到外島，下一回可能也可以嘗試

馬祖、小琉球。 

3、第一季舉辦研習會收支報告(如附件第 5-6頁)。 

4、提供簡報檔，報告有關 105年前兩季課程檢討及 105年第三季課程宣導。 

將於 9月 3日邀請姚學華副秘書長擔任講師舉辦輻防考試複習。本委會將會規畫
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更多吸引會員參加之專題，如 6月 19日開辦 MRI初階課程，目前報名已額滿，接

續辦理進階課程。 

郭瓊文理事長：先感謝學術組非常認真整理今年年會還有需要再檢討的地方。事

實上，每次辦完會議後的檢討是很重要的，好的部分需要再延續下去，有些部分

是還有進步的空間，這邊建議的幾個部分提供我們下次辦年會的反思。 

目前我們鼓勵很多學術活動與各地方公會、醫院一起合辦，團結力量大，雖然有

些活動的收入並不多，但是學會在學術方面的支出本來就是有其必要性的。 

(四)公關委員會暨國際事務委員會：葉志誠常務理事 

1、2016年 4月 14 日至 17 日郭瓊文理事長及葉志誠常務理事受邀參加日本放射線技

術學會 The 72nd Annual Scientific Congress of the JSRT。相當龐大，經由

這次才發現 JSRT 所有的會員與原本 JART的會員不太一樣，有機會鼓勵大家多多

參加。 

2、2016年 4月 27日至 29日郭瓊文理事長偕同張幗孫理事、沈達亮會員、謝欣潔會

員、陳欣妤會員參加泰國放射技師會。只要他國有邀請，我們儘量參與，將是很

好的國際交流。 

3、2016年 6月 10日至 11日菲律賓放射技師會將於馬尼拉舉辦 3rd Southeast Asia 

Regional Conference of Radiographers and Radiologic Thechnologists and 

11th Part Midyear Convention，投稿及報名時間皆已截止。目前本會委派郭瓊

文理事長與黃美蘭常務理事前往出席。 

4、2016年 9月 16 日至 18日日本診療放射線技師會於崎阜縣舉辦 32次大會，台灣

醫事放射師投稿 2篇口頭報告，日本並提供一筆最佳論文獎金，鼓勵學術研究。

欲參加者報名日期至 7月 29日，若有理監事計畫參與，請在期限前回傳報名表

至秘書處。 

5、2016年 10月 20日至 22日 19次世界總會大會暨 23次東亞學術大會及 51次韓國

技師大會，目前台灣醫事放射師投稿 21篇口頭報告、32篇壁報，為目前 ISRRT投

稿數量最多的國家，6月 30日寄發接受通知。開放報名日期至 7月 15日，若有意

願參加之理監事或會員，請在期限前回傳報名表至秘書處。此外特別感謝林育駿

理事勇於接下在 ISRRT演講的重擔，主題非常的先進，是與 MRI 分子影像有關的

主題，此代表台灣的演講，一定相當精采！ 

6、未來將規劃 NPO 堀田先生訪台授課並示範所贈乳房品保儀器實務課程，日期大約

會訂在 7 月份，目前正在徵詢可以配合的醫院，確定後將公告於網站，希望從事

乳房攝影的女性放射師都儘量參與，培育種子教官到各地去做乳房品保的教學、

輔導。是否能夠酌收輔導費用，我們會再進一步討論。目前大部分的乳房品保都

是委託廠商執行，費用不少，如果可以因此輔導一些醫院、提高醫事放射師素質，

是相當好的一個規劃。 

會中討論： 

(1)請學術組規劃一下，關於乳房品保設備部分，以現行原能會依各家廠商品保，

本會先確認這套設備是不是與原能會認定的有符合，才進一步去推動課程，這

樣才會有意義，且整套完整的品保作法可能沒辦法完全用日本的，畢竟台灣走

的是 ACR部分，是遵循美國的作法，了解清楚再來推動比較不會有衝突。 

理事長仍建議能推動的部分還是去推動。畢竟日方送的設備價值不斐，能用的

地方儘量推動。 

(2)會中所提 JSRT 的會議規模很大，是否相關照片與訊息可以分享給大家。很多會
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議都有相當完整的報告，可以請秘書處再提供給大家，並放到網路上，供大家

參閱。這次的 JSRT有點像亞洲的 RSNA，非常的盛大，在橫濱的展示會場內有多

先進的儀器設備展出，並提供現場體驗，非常值得觀摩。 

(五)論文審查委員會：姚學華主編 

1、今(2016)年 10 月 ISRRT大會，本會共投稿 53篇文章(21篇口頭、32篇壁報)。 

本委員會遵循 ISRRT之共識，統一將地址中 ROC刪除，使用(或加上)TAIWAN，以

避免不必要的爭議。明年 50周年希望大家也有默契，繼續使用 TAIWAN。6/30寄

發接受函後，有被接受的稿件會再請君逸給每一個投稿者最後被接受的稿件內

容，讓作者清楚自己被修改與接受的內容。 

郭瓊文理事長：非常感謝姚秘書長將稿件一一修改過，投稿過來仍有不少格式、

語法有問題，只要肯寫，我們還是多多鼓勵，再次感謝秘書長。補充今年ISRRT的

開幕式不會有旗幟，原因是因為大陸要參加開幕，只在圓桌會議時會擺放旗幟。

每次國際會議大陸出席的人數都不少，也希望大家都可以一起踴躍參加ISRRT，展

現台灣在學術方面的能量。 

2、本會雜誌40卷第2期將於6月底順利出刊，目前尚有審查中稿件為8篇。關於放射的

稿件目前有相當多期刊都有在收稿，所以這一期投稿的量並不是很多，請大家再

多多宣導一下。 

(六)網路暨繼續教育審查委員會：吳茂昌常務理事 

1、1-3月繼續教育團體類審查案共計50件，本會審查案5件；一般案共36件，急案共9

件；收入共計27,000元。醫繼審查個人類案計2件，免收審查費(日本診療放射線

技師會學術大會)，收入計0元。乳房品保審查案計5件，收入計2,500元。CT品保

審查案計4件，收入計2,000元。 

2、4-5月繼續教育團體類審查案共計34件，本會審查案6件；一般案共19件，急案共9

件；收入共計18,500元。醫繼審查個人類案共計0件。乳房品保審查案共計3件，

一般案共2件，急案共1件收入，共計2,000元。CT品保審查案共計2件，收入共計

1,000元。 

3、另關於學習網資料仍有些不足，本委員會及教育訓練暨學術委員會將陸續新增以

利會員做有效的學習。 

郭瓊文理事長：網路暨繼續教育其實是更重要的，學會的存在就是要推廣繼續教

育。希望我們的課程都可以有錄影，並能在官網繼續教育學習網可觀看。 

(七)年會事務委員會暨年會籌備會執行長：黃美蘭常務理事 

1、第49次年會暨國際醫學影像研討會活動業餘於順利圓滿完竣，感謝各位理監事的

幫忙與協助。雖然有些不完美的地方，待會兒也都會提出來檢討，亦請各組待會

也提出來簡單報告。 

2、經費收支預算120萬，第49次年會總支出1,076,109元，符合收支預算。(經費收支

決算表可參考附件第2頁)  

3、經費支出的部分，大部分決算都比預算來的少，唯一超出預算的部分在於會員國 

代表住宿部分及另外還有外賓接機的部分，有採用包車及搭高鐵的方式接機，所

以超出預算 12,554 元。在舉辦活動及餐點部分費用都是減少 的。本次會議實際

經費收入 755,762 元，經費總支出 1,076,109 元，歷年本會皆 提撥 60 萬予承

辦單位，本次由本會自辦，故未先行提撥，這次活動本會負擔的費 用一共是 

320,347 元。 
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4、第 50次年會舉辦地點於新竹元培科技大學，時間:2017年 3月 25-26日。首發文

宣廣告於中臺科技大學年會時發放，並於今年度所舉辦學術研討會中發放及雜誌

光碟信封做宣傳。 

5、今日秘書處會發放針對這次第49次在中台舉辦的年會的問卷，再麻煩大家進行填

寫。年會活動的檢討是希望明年年會可以做得更好，也請各個委員會針對各部分

來提出優缺點，做為明年改善的一個方向。 

提案討論 

一、提請討論有關申請入會之資格。 

提案人 洪一吉常務理事 

說  明 

1、秘書處日前受理服務於國家實驗研究院儀器科技研究中心，醫學工程研究

所畢業申請加入本會，經委員會討論後以從事與醫事放射相關之業務者受理入

會。 

2、茲因目前各大院校開設科系廣及本案例故提出討論是否需要修正之。 

3、依據本會章程所訂第三章第六條：本會會員分為甲.會員、乙.贊助會員、丙.

名譽會員丁、學生會員 

四種其入會資格為： 

甲、會員：領有醫事放射師(士)證書者或從事與醫事放射相關之業務者。 

乙、贊助會員：凡在經濟或其他方面對本會有實際贊助，得經理監事會通過聘請

為本會贊助會員。 

丙、名譽會員：凡對放射線醫學有特殊貢獻或加入本學會三十年者經理監事會通

過聘請為名譽會員，後者得免繳交常年會費。 

丁、學生會員：凡在學之醫學放射相關科、系、組、所（不含在職進修及曾辦理

過執業登記者)由學校逐年統一辦理入會手續，學生會員資格為期一年。 

4、會中討論：為鼓勵加入，當歡迎，唯考量是否會與本會章程會員之權利與

義務有所衝突或顧慮，採團體會員或會友或其他方式，建議下次會議再提

出討論。 

決  議 1. 緩議，下次會議再提出更明確修改章程內容再行討論。 

二、提請討論與中華民國醫學物理學會合辦年會之可行性。 

提案人 盧勇發理事 

說  明 
1、茲因中華民國醫學物理學會擬與本會合辦年會，故提請討論之可行性。 

2、合辦模式可採約 3年一次或其他建議。 

決  議 2. 經表決，緩議，提出更詳細合辦方式後再提出討論。 

3. 三、提案合併本會「推動學術活動補助辦法」及「繼續教育課程經費收支管理要點」。 

提案人 教育訓練暨學術委員會 
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說明 

1、本案於 104 年 11 月 28 日第十七次第四次理監事會議決議「推動學術活動

補助辦法」與「繼續教育課程經費收支管理要點」整併後於本次會議提出

討論。 

2、並於 105年 2月 20日再提案討論決議緩議至下次會議表決，故於本次會議

再次提案討論。 

3、修正目的為能明確訂定本會辦理學術活動相關流程與收費制度，讓承辦之

教育訓練暨學術委員會或協辦醫院了解推動方向與執行細節。 

4、擬廢止本會制定「推動學術活動補助辦法」與「繼續教育課程經費收支管

理要點」整併為中華民國醫事放射學會學術活動實施辦法及繼續教育經費

收支管理要點」。 

5、提供「中華民國醫事放射學會學術活動發展及收支要點」草案。 

決  議 
1.「中華民國醫事放射學會學術活動發展及收支要點」，修改如附件第 7-12頁。

2.完整版要點如附件第 13-15 頁，相關附表如附件第 16-22頁。 

臨時動議：無 

散會時間：18：00 

 

下次開會時間：105 年 8月 20日(星期六)   地點：台北醫事放射會館 

 
 


